

Finanzas 'positivas' en Quintana Roo

Redacción/Sol Quintana Roo

Chetumal. – Dadas las reformas fiscales que entraron en funcionamiento durante este 2023, se ha tenido un avance en el control financiero de Quintana Roo, cuya perspectiva de calificación crediticia pasó de "estable" a "positiva", de acuerdo con el último reporte de la agencia Fitch Ratings.

Asimismo, de acuerdo con un estudio por parte del Senado de la República, durante el primer trimestre de este 2023, hubo una reducción de la deuda global (incluyendo la de los municipios) por alrededor de 793 millones de pesos, respecto a 2021 cuando el endeudamiento de Quintana Roo alcanzó su cifra máxima.

En lo que respecta a la calificación crediticia, emitido en junio de este año, Fitch Ratings señala entre sus diversos indicadores que durante los primeros 3 meses se mantuvo una tendencia favorable en la generación de ingresos propios.

"La acción deriva de reformas fiscales múltiples que incrementarían los recursos de origen local; lo que, sumado a una mejora continua en las participaciones y a una reforma constitucional, habilita legalmente una contención del gasto y derivaría en un fortalecimiento de los resultados presupuestarios, los indicadores de liquidez y las métricas prospectivas de deuda", señala el informe de la calificadora.

Asimismo, señala que el control del gasto operativo se mantuvo y se acentuó durante el primer trimestre, aunado a la reforma constitucional en materia presupuestal.

"En 2023 se implementó una reforma constitucional que elimina el 'blindaje presupuestal' y habilita legalmente la posibilidad de una reducción nominal del gasto a poderes y organismos autónomos. Fitch dará seguimiento al resultado presupuestario al cierre del ejercicio", menciona.

Además, resalta el hecho de que la administración actual no planea recurrir a la contratación de créditos de corto plazo para solventar obligaciones de pago de cierre de año.

"Para ello ha incrementado la reserva de aguinaldos a 100% desde 50%", detalla.

Por su parte, el reporte trimestral sobre la deuda de las entidades federativas y los municipios del Senado de la República, publicado en junio, destaca la mejora en el Sistema de Alertas al pasar de un endeudamiento "en observación" a uno "sostenible".

"Esto se debe a que su indicador de Sostenibilidad de la deuda pasó de semáforo amarillo a verde; provocado a su vez por una disminución significativa de su Deuda y Obligaciones", señala el documento elaborado por el Instituto Belisario Domínguez.

De acuerdo con los números, al cierre del primer trimestre, la deuda pública global de Quintana Roo fue de 22 mil 999 millones de pesos.

Desde 2019 no había bajado de los 23 mil millones de pesos. En 2021, por ejemplo, se ubicó en 23 mil 792 millones de pesos.

"Al primer trimestre de 2023, la deuda del estado disminuyó en 0.1% en comparación con el mismo trimestre del año anterior. La deuda del estado decreció en 2.0% en relación con el trimestre anterior".